

*En enero, un 30 por 100*

# Nueva subida del vino

Rosa del Río

MADRID, 26 (D16).—Otro 30 por 100 subirá el vino a principios de año. Este aumento viene a agregarse al aprobado a fines de septiembre, que fue del 30 al 35 por 100.

Las causas de esta carrera de subidas se debe fundamentalmente a la pérdida generalizada en toda España de más de la mitad de la cosecha prevista para 1977, señalaron a D16 medios vitivinícolas riojanos.

En toda España, el volumen normal de hectolitros de vino que se acumulan en las cosechas anuales es de 35 millones. Este año no se llegará a los 20 millones de hectolitros. La cosecha de este año será aproximadamente la mitad de la de un año normal. Consecuentemente, el precio del vino al consumidor se duplicará, y, en algunas zonas, como en Rioja, será superior al doble.

Además, se da la circunstancia de que este año el vino ha perdido grado y no es de buena calidad, especialmente el de Rioja. Las características que han provocado esta disminución de la calidad de los caldos nacionales y su desenfrenada subida de precios son consecuencia de las heladas de la primavera y la lluvia veraniega de este año, así como del mildiu —enfermedad de la viña— del año pasado.

El vino de Rioja se verá reducido en su producción en un 40 por 100. En la vendimia, que comenzó ayer, se prevé recoger unos 50 milio-

nes de litros, en contraposición a la campaña anterior que se consiguieron más de 80 millones. Por lo que se refiere a precios, los datos son más alarmantes todavía. Hace diez meses se pagaba en Rioja al productor a 14 pesetas el litro de vino. En estos momentos, se está pagando a una media de 40 pesetas. Lógicamente, su repercusión en la subida al consumidor será equivalente. La uva negra —de la cosecha que se está vendimiando ahora— se paga al agricultor entre 17 a 26 pesetas el kilo, según categoría, lo que hace una media de 23 pesetas el kilo.

Por lo que se refiere a la Mancha, la cosecha será menor aún de lo que se esperaba y los precios se han disparado en relación con los años anteriores. La uva blanca se está pagando a 10 y 11 pesetas el kilo y, en Valdepeñas, a 12 pesetas. La uva tinta —o negra— se paga a 14 pesetas el kilo si no es cencible. La que es cencible, está entre 17 y 20 pesetas/kilo. Los precios del vino son igualmente elevadísimos. El blanco se está pagando a 125 pesetas el hectolitro, y el tinto, a 170 pesetas.

El vino Cariñena de las localidades zaragozanas, ha tenido una recolección tardía y escasa. Su cosecha ha bajado, como el Rioja, en un 40 por 100 de lo normal. La pérdida aquí ha sido mayor en las uvas negras, especialmente en la Garnacha que es la que da color y pastosidad a los vinos. No obstante, como septiembre ha sido un mes caturoso, se espera que el grado será bueno.